JOURNÉE INTERNATIONALE DU CANCER DE L'ENFANT

15 FEVRIER





LICCD

Journée créé en 2002 par le Childhood Cancer International (CCI)

Les objectifs de cette journée

- Informer et sensibiliser le grand public sur les cancers de l'enfant, ses enjeux et spécificités
- Sensibiliser sur toutes les améliorations qu'il reste à envisager
- Partager et encourager les initiatives qui visent à faire connaître la maladie et faire évoluer saprise en charge

HISTORIQUE DE LA JOURNÉE ICCD À RENNES

2019 Première édition

Succès auprès de l'équipe, des associations, et du grand public

2020

Edition préparée mais annulée au dernier moment pour cause de manifestations

2021 et 2022

Covid

2023

service

Nouvelle équipe pour organiser cette édition

Décision de refaire le même projet que 2019

Personnes présentes :

Environ 50 bénévoles 15 associations représentées/40 associations partenaires du

11 professionnels du CHU

Journaliste de Canal B et France 3 Bretagne

Diffusion d'un reportage sur France 3 Bretagne

Journée de partage avec les associations et le service

Public présent tout au long de la journée (nombre difficile à évaluer)

mais pas toujours abordable

2024

Journée dans le hall de l'hopital sud, posters sur le cancer pédiatrique et expositions photos

NOTRE PROJET

Le 15 février 2025, l'équipe du service oncohémato pédiatrique du CHU de Rennes et les associations partenaires ont organisé une journée au centre culturel Les Champs Libres à Rennes dans le but de :

Sensibiliser au cancer de l'enfant

Faire connaitre
les progrès
thérapeutiques
et la recherche
en cancérologie
pédiatrique

Mettre en avant les associations qui interviennent dans le service

DEROULEMENT DE LA JOURNÉE

Exposition photos sur le quotidien d'enfants hospitalisés en oncohématologie

- Découverte des activités quotidiennes à l'hôpital (socioesthétique, atelier cuisine, musique, activités physiques et sportives....)
- Quizz et animations pour les enfants

Informations et échanges avec les professionnels du CHU sur le cancer de l'enfant (exposition sur la recherche, l'épidémiologie, le quotidien....)

Informations et échanges avec les associations partenaires du service d'oncohématologie pédiatrique

LES SUPPORTS DE COMUNICATION

L'affiche,
qui a été diffusée en amont de
l'évènement dans Rennes et sur les
réseaux sociaux



Plaquette d'information pour le public





LA JOURNÉE INTERNATIONALE DU CANCER DE L'ENFANT

CHU DE RENNES

La journée internationale du cancer de l'enfant a été créée en 2002 par le Childhood Cancer International (CCI).

Elle a pour objectifs:

- d'informer et de sensibiliser sur les cancers de l'enfant, leurs enjeux et spécificités;
- de sensibiliser sur toutes les améliorations qu'il reste à envisager;
- de partager et encourager les initiatives qui visent à faire connaître la maladie et faire évoluer sa prise en charge.

Le cancer de l'enfant en quelques chiffres :

- 1700 nouveaux cas de moins de 15 ans par an en France, soit 1 enfant sur 600;
- La moltié a moins de 5 ans ;
- Taux de guérison à 5 ans : 80% ;
- Deuxième cause de mortalité chez les moins de 15 ans ;
- Plus de 60 types de cancers différents.



L'ORGANISATION DES SOINS EN CANCÉROLOGIE PÉDIATRIQUE EN BRETAGNE

En Bretagne, les solns des enfants et adolescents s'organisent en réseau POHO (pédiatrie onco-hémato Ouest). Ils s'articulent entre les services de cancérologie pédiatrique de deux centres hospitaliers universitaires de référence (Brest et Rennes), les services de pédiatrie des centres hospitaliers généraux de proximité et les professionnels de santé libéraux.

Les services de soins qui accueillent les enfants atteints de cancers répondent à des critères d'exigence sur le plan médical mais aussi psycho-social.

L'enfant poursuit sa scolarité pendant toute la durée du traitement et bénéficie, pendant ses hospitalisations, de l'intervention de différents professionnels et bénévoles d'associations qui lui permettront de poursuivre des activités éducatives, des loisirs qui l'aident à grandir. Le soutien des familles tant sur le plan matériel que psychologique est aussi essentiel.



LA RECHERCHE EN CANCÉROLOGIE PÉDIATRIQUE

Les tumeurs malignes observées chez l'enfant sont différentes de celles de l'adulte. Les principales localisations des cancers de l'adulte sont pratiquement inconnues chez l'enfant. Les types histologiques sont aussi différents, ce qui explique en partie leur chimiosensibilité. Enfin, ces cancers surviennent chez des enfants en développement avec des effets secondaires à long terme à surveiller. Pour toutes ces raisons, la recherche en cancérologie pédiatrique doit être spécifique et ne peut se calquer sur les recherches des cancers de l'adulte.

Les efforts de demain porteront sur une meilleure connaissance de la biologie de ces tumeurs et l'élaboration de nouveaux médicaments permettant d'obtenir plus de chances de guérison, tout en préservant la qualité de vie et limitant les séquelles à court et long termes.



LES ASSOCIATIONS

Les associations contribuent à l'amélioration de la qualité de vie des enfants. Certaines d'entre elles interviennent dans les services pour proposer une amélioration des conditions d'hospitalisation des enfants par des activités, des dons de matériels, un soutien aux parents : hébergement, soutien moral, aide financière...

D'autres associations proposent aux enfants des stages, la réalisation de projets...

Enfin d'autres soutiennent la recherche en cancérologie pédiatrique.

Pour en savoir plus

- · L'ICCD : www.internationalchildhoodcancerday.org
- · Le cancer de l'enfant :
 - Le site de la SFCE : sfce.sfpediatrie.com
 - Le site POHO-Onco Bretagne : www.oncobretagne.fr/reseauxpartenaires/oncopediatrie-poho/
- Les associations : https://rennesjice.wixsite.com/monsite

Flyers de cette journée &

Flyers des associations





RETOUR EN IMAGES

















